



Wo bleibt die Sonne?

Liebe Genossenschaftsmitglieder und Förderer unseres Bürgerprojektes, so schön die Solarerträge im vergangenen Jahr auch waren, der lange Winter und das nur zögerlich einsetzende Frühjahr machen deutlich, wie wir von der Sonne abhängig sind. Nicht nur unsere Gemütsstimmung, auch die Erträge unserer PV-Anlage sind variabel.

Um so wichtiger scheint es, dass wir den Erfolg unserer Genossenschaft nicht von einer Anlage alleine und nicht von einer Energiequelle alleine abhängig machen. Wenn die Sonne nicht scheint, dann weht möglicherweise der Wind. Und bei Flaute scheint vielleicht die Sonne.

Vorstand und Aufsichtsrat sind sich einig, dass in der Kombination beider regenerativer Energiearten die Zukunft der Bürger-Energie Bodensee liegt. Vor uns liegt also eine spannende Zeit der Weiterentwicklung. Nach dem Beschluss der Generalversammlung 2012, sich auch in Sachen Windenergie zu engagieren, war die Leitung der Genossenschaft nicht untätig. In der bevorstehenden Generalversammlung am 15. Juni 2013 werden wir ausführlich über den Stand dieser Aktivitäten berichten.

Andreas Klatt

Vorstandsmitglieder

Markus Toepfer

Udo Pelkner



Generalversammlung am 15. Juni 2013

Alle 108 Mitglieder unserer Genossenschaft sind herzlich eingeladen, die Zukunft unserer Genossenschaft aktiv mitzugestalten. Die Einladung mit der entsprechenden Tagesordnung geht Ihnen in den nächsten Tagen per Mail oder per Post zu. Ebenso erfolgt die Einladung satzungsgemäß auch in den Mitteilungsblättern von Bodman-Ludwigshafen, Stockach und Radolfzell.

Wem es nicht möglich ist, an der Versammlung teilzunehmen, kann seine Stimme auf ein anderes Mitglied übertragen. Das Formular zur Stimmübertragung liegt der Einladung bei oder kann von unserer Website heruntergeladen werden.

Unabhängig von der Post, die Sie noch erhalten, merken Sie bitte schon heute folgende Termine vor:

- Samstag, 15. Juni 2013; 10.00 Uhr: Möglichkeit zur Begehung der PV-Anlage Mooshof Feld I
- Samstag, 15. Juni 2013; 14.00 Uhr: Generalversammlung, Pfarrzentrum Wahlwies, Im Aachgrund 11
- Samstag, 22. Juni 2013; 14.00 – 17.00 Uhr: Kostenlose Exkursion zu Windkraftanlagen im Schwarzwald

Für alle Termine gilt: Sie erleichtern uns die Vorbereitung, wenn Sie sich schriftlich oder telefonisch anmelden. (ak)



Der Turm wächst

Ein erstes sichtbares Zeichen weiterer Aktivitäten unserer Genossenschaft entsteht derzeit am westlichen Rand unseres Landkreises. Bevor eine Entscheidung für oder gegen die Planung eines Windparks getroffen wird, muss die Wirtschaftlichkeit genauestens untersucht werden. Die so genannte Windhöflichkeit ist dabei die wichtigste Komponente, an der sich eine Investitionsplanung orientiert. Erste Hinweise für den wirtschaftlichen Betrieb einer Windkraftanlage gibt zwar der Windatlas, der jedem Bürger zur Verfügung steht (www.lubw.baden-wuerttemberg.de), verlässliche Daten kann aber nur eine Langzeit-Windmessung vor Ort liefern.

Deshalb haben sich Vorstand und Aufsichtsrat darauf verständigt, im Verbund mit der IG Hegauwind diese Messung zu unterstützen.

Im Mai 2013 wird der erste von zwei Messmasten seinen Betrieb aufnehmen. Das temporäre Bauwerk von fast 100 Metern Höhe wurde völlig betonlos auf der Stettener Höhe installiert und liefert ab sofort Daten zur Windrichtung und Windgeschwindigkeit. Die durch den Messmast gewonnenen Daten ermöglichen später die Planung von Windkraftanlagen und erleichtern die Auswahl des optimalen Anlagentyps. Eine Investition, die sich allemal lohnt, denn die Kosten einer Standortuntersuchung müssen in jedem Fall vom späteren Betreiber übernommen werden. Unser Engagement in der IG Hegauwind senkt demnach nicht nur das Risiko sondern reduziert auch die späteren Kosten beim Bau einer Anlage. (ak)



Erste Impressionen vom Bau des Windmessmastes auf der Stettener Höhe.

Impressum

Bürger-Energie Bodensee eG

Leonhardstraße 68
78333 Stockach-Wahlwies

Telefon 07771-872010
Telefax 07771-872030

info@buergerenergiebodensee.de
www.buergerenergiebodensee.de

